
Réunion du CA – Mons Belgique 3/03/2010

Personnes présentes: Cécile Fougeron, Christine Meunier, Guillaume Gravier, Yoann Meynadier,
Thierry Legou, Philippe Boula de Mareuïl., Gilles Adda, François Pellegrino, Bernard Harmegnies,
Véronique Delvaux, Fabrice Lefèvre, Irina Illina, Isabelle Ferrané, Solange Rossato,  Rudolph
Sock, Pascal Perrier, Corinne Fredouille.

Membres comité d'organisation des JEP : Thierry Dutoit., Myriam P., Cathy H., Didier Demolin, 

La réunion du CA démerra à la fin du comité de sélection des JEP. 

I- Adhésion (Cécile)

– Réunion téléphonique en janvier 2010 avec Manu Foxonet (ISCA) pour faire le point
– Automatisation des adhésions : A faire après les JEP 
– Grosse mise à jour des inscriptions sur 6 mois à faire.

→ Fichier commun sur gmail entre Cécile (attribution N° AFCP) et Manu 
    (attribution N° ISCA) - Depuis, plus de confirmation d'inscription

– Gestion de la BD adhésion : possibilité de recruter un étudiant en master ou licence CERI
(LIA) sur CDD (2 mois)  pour le développement back office de la base de données.

– Problème de relance des  inscriptions : celle de juin 2009 n'a pas été diffusée 
→ A FAIRE d'urgence

II- Jeunes chercheurs (Isabelle)

– Demandes : 5 pour le moment dont 1 étudiant accepté en 2008 mais ayant eu un pb de visa
et une personne déjà invitée en 2008 et une personne étrangère en thèse en France 

→ réorienter cette dernière vers une bourse étudiante (vers Christine).

– Problème de délai pour les visas : envisager un traitement à la volée ? 
→ Problématique si arrivée massive de dossiers tardifs.

– Peu de dossiers pour le moment 
→ Elargir : Récupérer la liste des emails des auteurs des JEP2010 (via Véronique).

      → Date à repousser au 17 mars et prendre une décision avant fin mars.

III- Prix de thèse (Yoann)

– Nombre de dossiers : 2 reçus pour le moment
→ comment élargir ? : appel parole, risc, linguistique ? 
→ Nouvelle relance + prolongement (15 avril)

– Peu d'activité : Problème dans la diffusion ? Mieux communiquer sur l'intérêt du prix : Aide
les bénéficiaires dans leur dossier de candidature. 

→ Faire intervenir les anciens bénéficiaires lors de la remise du prix pour évoquer
l'avantage que représente l'attribution de ce prix.

IV- Bourses (Christine)

– Nombre de demandes : 3 demandes reçues pour les JEP, 1 pour Speech Prosody
– Eviter les attributions multiples  (bourses données à des mêmes personnes ( pour des

manifestations différente : JEP? Workshop). 
→ A rajouter sur le formulaire : «  Avez vous déjà bénéficié d'une bourse AFCP ? Si

oui, pourquoi ? ».

– Assurer un meilleur suivi des bourses attribuées dans le cadre de manifestations et
directement gérées par les organisateurs. Vérifier qu'une même personne ne récupère pas
deux bourses par deux voies différentes. Problème des inscriptions liées aux bourses: très
souvent aucun suivi, d'où pas d'inscription (ex workshop : Faringale). Voir au niveau des



demandes de subventions de workshops (demande de bourse directe = bourse attribuée via
la manifestation) et la fourniture de bourses AFCP (directement attribuées par l'AFCP) 
→ Vérifier si le nouveau document est en ligne.

V- Workshop (François)

– Il a été demandé (suite au précédent CA) que les  organisations de manifestation ayant reçu
une subvention renvoient un bilan financier. 
→ Vérifier si les bilans financiers arrivent bien suite aux workshops

VI- Candidatures à l'Organisation Prochaines JEP 2012

– Candidatures potentielles pour l'organisation conjointe de JEP-TAL : 
– Mohamed Embarki (pour le Labo de Besançon)
– Laurent Besacier (pour le LIG)
→ Faire un formulaire de demande d'organisation pour dépôt officiel des candidatures

      - Etudier les candidatures lors d'un CA à Mons 

VII- Revue Parole (Bernard H.)

– Rappel : Revue créée en 1960 à Mons, revue de phonétique appliquée (RPA) => en vue de
développement de l'activité scientifique. A survécu jusqu'en 1970. Ensuite Bernard H. a
proposé de revoir l'edito et de transformer la revue vers Revue Parole (RPA). Début 2000,
dérive vers des contributions moins parole. En 2005, 2006 => niveau très moyen (rang C)
En 2010: Bernard H. dernier éditeur 

– QUE FAIRE ? ARRETER ou CONTINUER. Dans le second cas : 
1) le niveau doit être remonter obligatoirement. Par exemple au niveau revue
francophone : TAL (rang A), Fait de langues (rang B), l'année psychologique, ... 
→ prise de participation de l'AFCP dans la gestion scientifique ? Comment l'organiser ? 
2) quel intérêt pour la communauté parole ? l'AFCP ? Prise en main forte de l'organe
éditorial/structural par l'AFCP !  Champ epistémologique ? Actuellement uniquement
SHS ! Politique éditoriale ? Élargir à des instances moins scientifiques (AUF ?) 

– Pas de soutien financier attendu de la part de l'AFCP. (soutien existant : édition ?) : au départ
4 parutions par an => 1 volume triple + 1 volume thématique 

==>  Points discutés en séance ( relance, visibilité, qualité, alimentation, périodicité, 
            stratégie, accès direct, motivation pour soumettre, ...):

– Difficulté de faire remonter la revue à un rang A ou B (difficulté d'intégrer le cercle des
revues étudiées)

– Autres objectifs: publications d'articles atypiques (B. Teston), sélection meilleurs papiers
pour workshops (JPC) ou JEP

– Numéro spécial à partir des JEP avec papiers étendus 
– Visibilité : avec un résumé, des mots-clés et un titre en anglais, il y a la possibilité de

faire le lien avec l'ISCA pour une diffusion plus large.
– Abandon de la version papier : impossible si on considère les soutiens financiers, mais

nécessité d'un site en ligne.
– Comment évaluer les soumissions ? Processus de revue : sérieux
– Délai de publications : rapide, 6 mois entre soumission et acceptation
– Niveau : conserver un niveau de qualité suffisant pour permettre à la revue d'être lue

dans un premier temps, peut être reconnue à long terme.
– Diffusion : web nécessaire (revue.org), papier également (abonnement à des

bibliothèques)



VIII- SFA (Cécile) : 

– Jeudi 15 avril (après-midi ? ) : congrès SFA (Lyon) session spéciale G. Fant (coordonnée par
la SFA et l'AFCP): « 70 ans de recherche sur la parole », personnes invitées : Bjorn, D.
Demolin pris en compte des missions par l'AFCP ; Budget: 900€ + 770€ (dont 200€
d'inscriptions !! tarifs préférentiels), autres sollicitations auprès de chercheurs français
(d'Alessandro, Hirst, Badin, ?)?
→ Notifier à la SFA que le CA de l'AFCP est indignée du fait de faire payer

l'inscription aux personnes invitées => pas de paiement des invités français. 

→ Réduction de tarifs pour les membres AFCP.
– Représentation de l'AFCP le 15 avril => pas d'inscription prévue ! François se propose d'y

aller.
→  Demander  5' de temps de parole pour présenter de l'AFCP.

IX – Projet ANR ETAPE (Guillaume, Gilles) 

– Besoin de données diffusées légalement :
→ Contact association TASP (regroupement chaînes locales), prête à nous appuyer auprès
des chaînes nationales pour la diffusion à des fins de recherche. 

– ELRA: accord cadre pour diffusion. Guillaume voudrait un accord tripartite incluant l'AFCP.
→ Quels engagements de l'AFCP ?  : retour aux chaînes (Etape), soutien des chaînes (Etape)

– Pas de captation par les chaînes =  volontariat des laboratoires partenaires de Repère ou
autres pour cette captation.
→ Vote de principe: oui à l'unanimité

X- Forensic

– Mail de Jean-Louis Boé => proposition de rédaction d'un article dans la revue justice 
– Rencontres avec différentes personnes (Colonel Ebrard/Hévrard (?) ) à rencontrer avant les

JEP ? 
– Réactualisation de la motion de l'AFCP
– Prévoir un groupe de discussion pendant les JEP le vendredi 28/05 après-midi (?), mais

problème des horaires de retour .
– Jean-François Bonastre envoi mail à Alain G. et Cécile F.: contact au nom des labo mais

également au nom de l'AFCP. Cas d'un médecin en situation critique suite au décès d'une
personne, besoin d'une transcription d'un enregistrement audio. Réponse de Cécile: au nom
de l'AFCP, il faut un positionnement du CA.

– Questionnement : peut on répondre au problème de la fiabilité comparée à nos
positionnements antérieures ? 

Séance levée à 15h. Prochaine réunion du CA lors des JEP à Mons (décision organisation des
prochaines JEP). 


